

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Transition : Jean-Pierre Lemboumba Lepandou hôte du chef de l'État

**L'ANCIEN** coordonnateur général des Affaires présidentielles de feu Omar Bongo Ondimba et ancien conseiller politique du successeur de ce dernier, de retour d'un exil qui l'a éloigné du Gabon depuis 2016, a été reçu hier au palais du Bord de mer par le général Brice Clotaire Oligui Nguema.

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

**P**RÈS de deux mois après son arrivée à la tête de l'Exécutif, le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, poursuit ses consultations avec les dignitaires de la République. Hier, le tour est revenu à Jean-Pierre Lemboumba Lepandou, ancien ministre des Finances, ancien directeur de cabinet de feu Omar Bongo Ondimba sous le magistère de qui il a également été coordonnateur général des Affaires présidentielles et conseiller politique du président déchu, d'échanger avec l'actuel numéro gabonais.

La rencontre avec ce dignitaire de la République aura été l'occasion pour le président de la Répu-

blique, chef de l'État, d'aborder plusieurs sujets liés au processus de Transition engagé dans notre pays depuis l'avènement au pouvoir le 30 août 2023 du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). Tout en expliquant les raisons profondes ayant conduit les militaires à prendre le pouvoir, le numéro un gabonais a décliné à son hôte les principaux objectifs visés par le CTRI. Entre autres : le redressement de l'économie nationale saccagée par le régime déchu, la réforme des institutions en vue de la mise en place d'un État de droit, etc.

Le président de la République n'a pas manqué de solliciter l'expérience de M. Jean-Pierre Lemboumba Lepandou pour accompagner le processus en cours dont l'objectif est de remettre le Gabon sur les rails sur les plans



Photo: DR

**Chaude poignée de main entre le chef de l'État, Brice Oligui Nguema et Jean-Pierre Lemboumba Lepandou.**

politique, économique et social. Et même culturel. Le tout en vue du bien-être des populations gabonaises. Cela dans un contexte où, au sein de la Communauté internationale, certains États, et pas des moindres, semblent ne pas comprendre le bien-fondé et

le côté salvateur de l'acte posé, le 30 août 2023, par les Forces de défense et de sécurité gabonaise. Rappelons que lors d'une récente rencontre, Jean-Pierre Lemboumba Lepandou et Jean Ping, un autre dignitaire de la République déjà reçu par le chef de l'État,

avaient exprimé leur engagement à se "mettre à la disposition de l'État, aux côtés du président de la Transition, pour mettre au service de la cause gabonaise, leurs réseaux, leurs soutiens, leurs expertises et leurs idées."

## Parlement : c'est lundi la rentrée !

A.M.  
Libreville/Gabon

**L'**OUVERTURE de la 2e session du Parlement aura lieu le lundi 30 octobre 2023. Celle-ci n'avait pu se tenir à la date échue en raison de l'introduction de plusieurs saisines à la Cour constitutionnelle par un certain nombre de partis politiques et quelques acteurs de la société civile. Ils contestaient, en effet, les nominations des membres des deux chambres du Parlement, qu'ils avaient jugées non conformes à la Charte de la Transition et à la Constitution de 1991 sur la base de laquelle s'arc-boute la Charte de la Transition. La Cour constitutionnelle de la Transition ayant jugé leurs requêtes "irrecevables", plus rien ne s'opposait à ce que la rentrée ait lieu. Et c'est finalement ce lundi 30 octobre 2023 qu'elle va être effective. Les députés et sénateurs

fraîchement nommés vont commencer dès ce lundi à arpenter les travées du palais Léon-Mba, siège de l'Assemblée nationale et Omar-Bongo-Ondimba, lieu de ralliement des sénateurs.

Cette rentrée parlementaire, la première du genre sous l'ère du CTRI, va donner l'occasion aux députés et sénateurs de se pencher sur un certain nombre de textes, à commencer par l'examen et l'adoption du règlement intérieur dans chacune des Chambres. Ils vont également procéder à l'adoption du plan d'action et la feuille de route de la Transition que va présenter aux parlementaires le Premier ministre Raymond Ndong Sima.

On imagine que les locataires du Palais Léon-Mba et Omar-Bongo-Ondimba vont se pencher également sur l'examen de la loi de finances 2024 et à l'adoption de la loi de règlement de l'exercice budgétaire 2023...

## Le processus de la Transition expliqué à la sous-secrétaire d'État adjointe des USA

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**D**ANS le cadre de la coopération bilatérale entre le Gabon et les États-Unis, le Premier ministre de Transition, Raymond Ndong Sima, a dernièrement échangé, à la Primature, avec une délégation américaine conduite par la sous-secrétaire d'État adjointe du département d'État (Ndlr : comprenez le ministère des Affaires étrangères) Mélanie Higgins.

Cette rencontre intervient après celle que le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a eue, il y a quelques jours avec les émissaires du président américain Joe Biden. Le locataire du 2-Décembre a ainsi édifié son hôte sur les actions



Photo: DR

**Le Premier ministre de la Transition Raymond Ndong Sima échangeant avec les émissaires du président Joe Biden.**

relatives au retour progressif à l'ordre constitutionnel menées par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), depuis sa prise de pouvoir le 30 août dernier à ce jour. Tout naturellement les chantiers à court et moyen termes des nouvelles autorités gabonaises dont le Dialogue national en gestation, ont été évoqués. Lequel dialogue constitue clairement une étape importante du "retour à la nor-

malité politico-institutionnelle" tant attendu par les forces vives de la Nation et les organisations internationales ainsi que les bailleurs de fonds.

Après avoir prêté une oreille attentive aux explications fournies par son hôte, la diplomate américaine s'est réjouie des relations bilatérales entre son pays et la République gabonaise. Non sans souhaiter le renforcement des liens multiformes entre les deux pays.